



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

Los días 26, 27 y 28 de mayo del año 2023 se llevó a cabo en la ciudad de Puerto Madryn, Chubut la segunda edición de los Juegos de la Integración Patagónica. Este certamen que convoca a jóvenes de toda la Patagonia, nació con la premisa de fomentar el desarrollo del deporte olímpico y paralímpico en localidades de baja densidad poblacional y crear un espacio de crecimiento para los y las atletas del Sur del país. Participaron del mismo delegaciones de Río Negro, Santa Cruz, Tierra del Fuego, La Pampa, Neuquén y Chubut.

Las comallenses Tatyana Hernández y Tamara Marifil participaron en este torneo formando parte del equipo rionegrino. Ambas, son entrenadas por el profesor Sandro Bazán en la escuela de bádminton que funciona desde 2018 en la localidad de Comallo, dependiente de la Secretaria de Deportes Municipal y se clasificaron luego de pasar con éxito la instancia que se disputó en San Carlos de Bariloche.

Acompañadas por su preparador y Mónica Astorga, Tatyana logró la medalla de oro en bádminton, haciendo dupla con el barilochense Caio Coto y Tamara tuvo una destacada participación en los juegos disputados en tierra chubutense.

El bádminton es un deporte de raqueta en el que se enfrentan dos jugadores (individuales o singles) o dos parejas (dobles). Los jugadores o parejas se sitúan en las mitades opuestas de una pista rectangular dividida por una red.

A diferencia de otros deportes de raqueta, en el bádminton no se juega con pelota, sino con un proyectil llamado volante o pluma, el cual consta de una semiesfera (a modo de pelota) circundada en su base por plumas. Tal diseño ofrece resistencia aerodinámica al trayecto del proyectil, otorgando cadencia a los movimientos y evitando su desvío en caso de viento. Las competencias se celebran en recintos cerrados.

Los jugadores deben golpear el volante con sus raquetas para que éste cruce la pista por encima de la red y caiga en el sector oponente. El punto finaliza cuando la pluma toca el suelo, pudiendo sólo ser golpeada una vez antes de sobrepasar la red.

El bádminton es deporte olímpico en cinco modalidades: individuales masculino y femenino, dobles masculino y femenino, y dobles mixto, dónde la pareja está



Legislatura de la Provincia de Río Negro

compuesta por un hombre y una mujer. Para un alto nivel de juego, este deporte requiere resistencia aeróbica, fuerza y velocidad. También es un deporte técnico, con alta exigencias de coordinación y habilidad con la raqueta.

Este juego, cuyos orígenes se remontan a la India, comenzó a jugarse en Argentina en residencias privadas, clubes y escuelas de origen extranjero, a principios del siglo XX.

La Asociación Cristiana de Jóvenes de Argentina (YMCA), promocionaba al bádminton en la década de 1970, pero no tuvo arraigo en la sociedad argentina.

A principios de 1980 un grupo de argentinos y empleados de empresas y embajadas extranjeras en el país, comenzaron su práctica regular en el Parque Jorge Newbery, ubicado en Palermo, Ciudad de Buenos Aires.

En 1982 se crea la Asociación Argentina de Bádminton (AAB) y se organiza en el país en 1984 un Campeonato Sudamericano.

El 11 de junio de 1993 en la Ciudad de Buenos Aires, se crea la Federación de Bádminton de la República Argentina (FEBARA) por iniciativa del Comité Olímpico Argentino (COA) dado que la Argentina quería presentar un equipo nacional en los Juegos Panamericanos de Mar del Plata 1995, necesitándose un organismo regulador del bádminton en el país.

En el año 2014, el bádminton ingresa a los Juegos Nacionales Evita, en tanto el debut olímpico se dio en los Juegos Olímpicos de la Juventud de Buenos Aires 2018.

Por ello;

Autora: Graciela Noemí Vivanco.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

DECLARA

Artículo 1°.- Su beneplácito por la participación destacada de las comallenses Tamara Marifil y Tatyana Hernández, así como también por la medalla de oro obtenida por esta última junto al barilochense Caio Coto, todos ellos integrantes de la delegación rionegrina, en la disciplina Bádminton durante la segunda edición de los Juegos Integración Patagónica llevados a cabo durante los días 26, 27 y 28 de mayo del año 2023 en la ciudad de Puerto Madryn, Chubut.

Artículo 2°.- De forma.